

Questions orales

L'INCIDENCE SUR LES JEUNES TRAVAILLEURS EN CHÔMAGE

Mlle Pat Carney (Vancouver-Centre): Madame le Président, ma question supplémentaire s'adresse au ministre des Finances. Il a dit hier soir qu'il disposait d'assez d'argent pour donner du travail à seulement 60,000 du 1.3 million de Canadiens actuellement en chômage. Un des problèmes inhérent à ces programmes, c'est qu'ils sont rarement efficaces. Par exemple, il y avait 4,500 chômeurs cet été à Port Alberni, en Colombie-Britannique, et seulement 24 travaillent à planter des arbres parce que ceux qui n'ont plus droit aux prestations de chômage ne sont pas admissibles au programme. Quelles garanties le ministre peut-il nous donner que ces 60,000 emplois seront offerts aux Canadiens qui en ont le plus besoin, soit les jeunes qui constituent presque la moitié des chômeurs, et les autres Canadiens qui n'ont plus droit aux prestations d'assurance-chômage? J'espère que, contrairement à son prédécesseur, le nouveau ministre des Finances peut défendre son propre budget.

L'hon. Lloyd Axworthy (ministre de l'Emploi et de l'Immigration): Madame le Président, encore une fois je vais répondre à l'honorable représentante qui demande des réponses précises au sujet du programme en question. Nous avons dit très clairement que ce programme de création d'emplois s'adresse aux Canadiens qui ont épuisé leurs prestations d'assurance-chômage. Nous leur offrons l'occasion d'avoir un emploi rémunérateur afin qu'ils puissent se remettre sur pied.

● (1430)

Il va sans dire que ce n'est pas là le seul programme de créations d'emplois, car nous en avons beaucoup d'autres en application actuellement. Par exemple, l'Aide au développement économique local ajoute 60,000 emplois aux 60,000 que prévoit le Nouveau programme pour l'expansion et le développement de l'emploi, sans parler d'autres programmes destinés exclusivement aux jeunes et à d'autres dans le besoin. En fait, le budget actuel pour la création directe d'emplois est de plus de 600 millions de dollars, et nous y ajoutons 500 millions de plus pour ce groupe en particulier. Autrement dit, le gouvernement a déjà engagé au-delà de un milliard de dollars pour des programmes directs d'emplois afin d'aider toutes sortes de gens qui éprouvent actuellement des difficultés sur le marché du travail.

* * *

L'ASSURANCE-CHÔMAGE

LA SITUATION DES «ÉPUIÉS»

M. Nelson A. Riis (Kamloops-Shuswap): Madame le Président, le Canada connaît présentement un nouveau phénomène social qui fait naître un nouveau vocabulaire. Le terme «épuisés» revient constamment dans nos discussions et nos débats.

Le ministère de l'Emploi et de l'Immigration nous informe que d'ici la fin de l'année, chaque mois 55,000 Canadiens épuiseront leurs prestations d'assurance-chômage. Ce chiffre continuera d'augmenter pendant toute l'année 1983. Dans son mini-budget d'hier, le ministre nous a dit que 1,200 personnes par mois obtiendront un nouvel emploi d'ici la fin de l'année. Et les autres, les 53,800 Canadiens qui auront épuisé leurs prestations d'assurance-chômage, que ferons-nous pour eux?

L'hon. Lloyd Axworthy (ministre de l'Emploi et de l'Immigration): Madame le Président, si le député avait lu l'étude soigneusement, il aurait constaté que parmi ceux qui épuisent leurs prestations d'assurance-chômage, un fort pourcentage, plus de 35 p. 100, sont en mesure de trouver un emploi rémunéré dans les six ou sept semaines.

Un autre groupe important dans cette catégorie dispose d'autres formes de soutien du revenu.

Une voix: Oui, l'assistance sociale.

M. Axworthy: Ce programme vise les plus déshérités, ceux qui n'ont pas d'autre solution que de recourir à l'assistance sociale. Il a été conçu expressément pour ce groupe qui, selon l'enquête, représente seulement 10 p. 100 du nombre total de personnes ayant épuisé leurs prestations. C'est parce qu'il faut leur fournir le maximum d'aide que nous avons conçu le programme spécialement pour eux.

M. Riis: Madame le Président, c'est la raison pour laquelle je l'ai qualifié indirectement de phénomène social, ce que le ministre de l'Emploi et de l'Immigration ne semble pas comprendre. Les chiffres fournis par son ministère montrent qu'un grand nombre de ceux qui perdent leur emploi et retirent ces prestations, puis n'y ont plus droit, sont des soutiens de famille. Ce ne sont pas des fils, des filles ou des conjoints, ce sont les seuls soutiens de leur famille. C'est là le phénomène des quelques derniers mois. Toutefois, je voudrais tenter une nouvelle fois d'obtenir une réponse à ma question, mais cette fois je demanderai au ministre des Finances d'y répondre.

LES PROGRAMMES GOUVERNEMENTAUX

M. Nelson A. Riis (Kamloops-Shuswap): Madame le Président, le programme du ministre des Finances prévoit la création de 60,000 emplois au cours des 18 prochains mois. Selon les chiffres du ministre de l'Emploi et de l'Immigration, 1,155,000 Canadiens auront bientôt épuisé leurs prestations d'assurance-chômage. Le ministre des Finances aura-t-il le courage de nous dire ce que nous allons faire de ce million et plus de chômeurs qui n'auront plus droit aux prestations d'assurance-chômage au cours des 18 prochains mois et qui seront laissés pour compte, puisque le ministre ne va créer que 60,000 nouveaux emplois?